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ATA N°. 015 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 03.05.2023 

 

Aos três dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara Municipal 1 
de Abaetetuba – Mário Ferreira Fonseca – à hora regimental, o Senhor Presidente, vereador 2 
Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, vereador Cristiano Silva Lopes a 3 
proceder a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras presentes, da qual 4 
constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa, Gilberto Raulino Costa, Cristiano Silva 5 
Lopes, Vagner Augusto de Sena Ferreira, Edileuza Viegas Muniz, Jociane de Jesus Bitencourt 6 
Dias, Maria Madalena Silva da Silva, Max Willian Sousa Farias, Reginaldo Rodrigues Mota, 7 
Fernandes de Oliveira Anselmo, Emerson João Negrão Rodrigues, Éder da Silva Feio e Sotério 8 
Oliveira Fagundes. Havendo número legal, o Senhor Presidente deu por aberto os trabalhos da 9 
presente sessão, submetendo à discussão as atas das sessões dos dias 05, 12 e 19 de abril. 10 
Não havendo quem as discutisse, o Senhor Presidente passou a submetê-las à votação pelo 11 
plenário, tendo estas obtido aprovação unânime do plenário em única e definitiva discussão e 12 
votação. Em continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a 13 
leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei n° 023/20223, que “cria 14 
o programa de apoio ao acesso do jovem abaetetubense ao ensino técnico e superior”, de 15 
autoria do Vereador Max Wiliam; Projeto de lei n° 024/2023, que “dispõe sobre as diretrizes 16 
para elaboração e execução da Lei Orçamentária para o exercício de 2024 e dá outras 17 
providências”, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Decreto Legislativo n° 002/2023, 18 
que “concede título de cidadão abaetetubense a Adalmir do Nascimento Mattar e dá outras 19 
providências”, de autoria do Vereador Aluísio Corrêa; Requerimento Verbal nº 006/2023, 20 
solicitando votos de congratulações à professora Alessandra Dias Costa, oriundo do Gabinete 21 
do Vereador Aluísio Corrêa; Ofício n° 751/DL-2023, encaminhando cópia anexa da Moção 22 
213/2023, de autoria do Deputado Estadual Carlos Bordalo. No horário destinado ao Pequeno 23 
Expediente, pronunciaram-se os Senhores Vereadores Edinho Silva, Vagner Sena, Cristiano 24 
Lopes, Max Fera, Edileuza Muniz, Regi Mota, professora Madalena e Sotério Fagundes. Na 25 
ocasião, os parlamentares ressaltaram o trabalho do Vereador Vagner Sena no âmbito do 26 
parlamento Municipal e prestaram solidariedade ao Vereador do PDT em face da decisão do 27 
TRE-Pa que penalizou a sigla partidária da qual é integrante. Ainda no Pequeno Expediente, o 28 
Senhor Presidente justificou as ausências dos Vereadores Gelciney Matos e Ezequiel das 29 
Campanhas na presente sessão em razão de problemas de saúde. Chegado o horário 30 
destinado à Tribuna Popular, usou a palavra a Senhora Cleidiane Gomes, moradora do trecho 31 

final da Avenida São Paulo, para solicitar aos Senhores Vereadores que dialoguem com os 32 
responsáveis da obra de recapeamento que estão sendo feitas em diversas ruas para que o 33 
serviço seja feito em toda a extensão da via onde reside, alegando que o serviço de 34 
asfaltamento que ali foi realizado não contempla as necessidades dos moradores, os quais há 35 
anos aguardam por um serviço dessa natureza. Passou-se então ao Grande Expediente. 36 
Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para chamar atenção do Poder 37 
Público sobre as condições da rua Nova 1, Mutirão; também discutiu sobre o pedido de 38 
cancelamento da licitação entre o Município de Abaetetuba e a empresa Norte Ambiental feita 39 
pelo TCM-Pa. Por fim, solicitou providências urgentes em relação à merenda escolar ofertada, 40 
como também na infraestrutura da escola que atende a comunidade do Pirocaba, zona rural do 41 
Município. Pronunciou-se o Vereador Vagner Sena para prestar contas de suas atividades 42 
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legislativas, ressaltando a agenda que teve com o Secretário de Estado de Agricultura, Giovane 43 
Queiroz, para discutir a agricultura familiar no Município. em prosseguimento, o parlamentar 44 
disse que irá verificar a demanda dos moradores do trecho final da Avenida São Paulo. Por fim, 45 
o Vereador discutiu sobre a situação da rua Luiz Gomes, e agradeceu sua família e toda a 46 
comunidade do Sagrado coração de Jesus pela força que vem recebendo nos últimos dias. 47 
Pronunciou-se o Vereador Cristiano Lopes para destacar os serviços que estão sendo 48 
realizados no bairro Francilândia, e discutir sobre o objeto de sua Proposição Legislativa. 49 
Pronunciou-se a Vereadora Edileuza Muniz para destacar a criação da Secretaria de Estado da 50 
Agricultura Familiar no âmbito do Poder Executivo Estadual, bem como ressaltar os benefícios 51 
de tal criação para o fomento da agricultura familiar em todo o Estado do Pará. Em 52 
continuidade, a Vereadora repercutiu sobre a audiência pública que discutiu as necessidades 53 
das comunidades ribeirinhas diante do empreendimento da empresa Cargil neste Município, e 54 
elencou as necessidades reais das comunidades ribeirinhas, qual seja, investimento na 55 
produção de açaí, incentivo à pesca, ao turismo, entre outros. Pronunciou-se o Vereador Regi 56 
Mota para denunciar a falta de iluminação pública na orla da cidade, e prestar contas de suas 57 
atividades legislativas, citando a visita que realizou nas escolas Adriano Cardoso (km 02 da 58 
estrada de Beja) e Santo Antônio (antigo Castanhal II), onde identificou vários problemas na 59 
estrutura das referidas escolas. Em continuidade, o parlamentar cobrou informações da 60 
Comissão de Educação sobre a concessão indevida, segundo o parlamentar, de aulas 61 
suplementares a professores em função administrativa. Concluindo, o Vereador chamou a 62 
atenção da Secretaria Municipal de Obras para a situação da quadra 4, do Condomínio Green 63 
Grove, e da Comissão Permanente de Saúde e Educação do Poder Legislativo sobre a falta de 64 
médicos e medicamentos nos postos de saúde do Município. Em questão de ordem, a 65 
Vereadora Edileuza Muniz, Presidente da Comissão de Saúde e Educação, disse ao Vereador 66 
Regi Mota que a Comissão Permanente de Saúde e Educação recebeu no dia 02/05 a resposta 67 
formal da SEMEC acerca da questão envolvendo a concessão de aulas suplementares e que 68 
nas próximas horas, o Vereador terá a sua disposição o relatório da Comissão sobre este tema. 69 
Em continuidade à sessão, pronunciou-se a Vereadora professora Madalena Silva para 70 
repercutir sobre a inauguração da Delegacia Especializada ao Atendimento à Mulher – DEAM, 71 
que garantirá um espaço humanizado à mulher vítima de violência no Município. Em 72 
prosseguimento, a Vereadora comentou sobre o estudo que apontou vinte e oito áreas de risco 73 
no Município, bem como a necessidade da implementação de uma política de habitação para 74 
evitar edificações nessas áreas. Concluindo, a Vereadora repercutiu sobre a audiência pública 75 
que discutiu os impactos da instalação do porto da Cargil na ilha do Capim, neste Município. 76 
Sobre esse assunto, a parlamentar destacou que as autoridades competentes saíram do 77 
evento sabendo do posicionamento dos moradores que serão impactados pelo 78 
empreendimento da empresa. Pronunciou-se o vereador Sotério Fagundes destacar a visita ao 79 
Município dos técnicos da Unicef para avaliação de algumas políticas públicas voltadas para o 80 
atendimento a crianças e adolescentes, como a UBS fluvial, a qual teve ótima avaliação, 81 
segundo o Vereador. Em continuidade, o parlamentar destacou a visita do Governador ao 82 
Município e a parceria sólida que a Gestão Municipal vem construindo com o Poder Público 83 
Municipal, que vem tendo reflexos positivos, haja vista, as obras dos mercados municipais, 84 
recapeamento de vária vias públicas, usina da paz e a reforma do hospital municipal Nossa 85 
Senhora da Conceição. Anunciada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente passou a submeter 86 
ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº. 020/2023, que “altera e 87 

acrescenta dispositivo à Lei Municipal nº 627/2022, de 21 de janeiro de 2022 a qual regula a 88 
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construção e reforma de postos revendedores de combustíveis, estabelece a obrigatoriedade 89 
na execução de medidas preventivas de proteção ao meio ambiente e de segurança contra 90 
explosões e incêndios, e dá outras providências” de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes. Lido 91 
o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao projeto 92 
de lei em apreço, o Senhor Presidente passou a submetê-lo à discussão pelo plenário. Não 93 
havendo debatedores inscritos, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por 94 
unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Em continuidade, o 95 
Senhor 1º Secretário fez a leitura do parecer favorável exarado pela Comissão de Ecologia e 96 
Meio Ambiente ao Projeto de lei n° 020/2023. Submetido à discussão, o Vereador Regi Mota 97 
questionou o proponente do Projeto de lei em discussão se houve a realização de alguma 98 
audiência com os donos dos postos de combustíveis, ressaltando a sua preocupação de que o 99 
projeto de lei possa trazer mais tributos aos revendedores de combustíveis. Ainda em 100 
discussão, o Vereador Cristiano Lopes frisou que no corpo do projeto, não há previsão de 101 
cobrança de impostos aos revendedores; argumentou que a proposta visa dar mais autonomia 102 
ao Corpo de Bombeiros Militar para atuar no Município, garantindo mais segurança à população 103 
e aos usuários do serviço. Submetido à votação, o parecer da Comissão foi aprovado por 104 
unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor 105 
Presidente solicitou ao senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 020/2023. 106 
Submetido à discussão, não debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 107 
020/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o 108 
Projeto de lei nº. 022/2023, que “dispõe sobre o reajuste do valor do piso salarial nacional para 109 

os profissionais do magistério público da Educação Básica ao Vencimento-Base percebido pelo 110 
profissional do Magistério Municipal”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido o parecer favorável 111 
exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em apreço, o 112 
Senhor Presidente passou a submetê-lo à discussão pelo plenário. Não havendo debatedores 113 
inscritos, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo 114 
plenário em única e definitiva discussão e votação. Em prosseguimento, o Senhor 1º Secretário 115 
fez a leitura do parecer favorável exarado pela Comissão de Finanças e Orçamento ao Projeto 116 
de lei n° 022/2023. Submetido à discussão, o Vereador Fernandes Anselmo ressaltou que este 117 
é o momento em que Poder Legislativo pode dar a sua contribuição ao embate que se 118 
instaurou entre a gestão Municipal e a categoria dos profissionais da educação pública`, qual 119 
seja, legislar sobre o tema, ouvir e dialogar com Sindicato da categoria sobre uma proposta 120 
oficial trazida à Casa pelo Executivo. Submetido à votação, o parecer da Comissão de Finanças 121 
e Orçamento foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e 122 
votação. Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a 123 
leitura do Projeto de lei n° 022/2023. Submetido à discussão, os Vereadores Edinho Silva, 124 
professora Madalena, Regi Mota e Edileuza Muniz ressaltaram a vitória da categoria dos 125 
profissionais da educação pública do Município em relação ao pagamento do piso, em que 126 
pese o pagamento parcelado do valor. Por sua vez, o Vereador Sotério Fagundes argumentou 127 
que o Poder Executivo, em nenhum momento, sinalizou que não pagaria o valor do novo piso 128 
aos professores, apenas evidenciou a necessidade de maior investimento em educação, e a 129 
escassez dos recursos para o pagamento atualizado com os 14,93% do piso Magistério. 130 
Submetido à votação o Projeto de lei n° 022/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário 131 
em 1ª discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.108/2023 – 132 
de iniciativa do Vereador Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie 133 
expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a 134 
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Secretária de Obras Carolina Simões, solicitando serviço de meio fio, asfalto e iluminação 135 
pública para a rua Nova Canaã, bairro Bosque, localizada ao lado da AABB; Proposição 136 
nº.109/2023 – de iniciativa do Vereador Emerson Negrão, o qual requer que a Mesa Executiva 137 

da Casa, envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 138 
Prefeita Municipal de Abaetetuba, solicitando que a prefeitura disponibilize a doação de um 139 
terreno e, ao mesmo tempo, que a gestora articule junto ao Governo Federal a implantação do 140 
Centro especializado em reabilitação - CER III no Município de Abaetetuba; Proposição 141 
nº.110/2023 – de iniciativa da Vereadora Edileuza Muniz, a qual requer que a Mesa Executiva 142 
envie expediente a Prefeita Municipal de Abaetetuba, Senhora Francineti Maria Rodrigues 143 
Carvalho, para que encaminhe ao Secretário Municipal de Saúde, Senhor Charles Tocantins a 144 
tomar providências necessárias para a construção de uma Unidade Básica de Saúde familiar 145 
no bairro Algodoal, pois o mesmo irá atender as necessidades daqueles moradores;  146 
Proposição nº.111/2023 – de iniciativa do Vereador Gelciney Matos de Carvalho, o qual requer 147 

que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues 148 
Carvalho, Prefeita Municipal de Abaetetuba, a fim de que determine ao setor competente de 149 
sua Administração a construção de um Terminal Municipal, com adaptação do antigo espaço da 150 
feira do agricultor, atendendo assim, ao apelo dos moradores da área; Proposição nº.112/2023 151 

– de iniciativa da Vereadora Madalena Silva, a qual requer que a Mesa Diretora encaminhe 152 
expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e 153 
a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a revitalização da pracinha localizada na Av. D. 154 
Pedro I, ao lado da escola Esmerina Bouhabib, a fim de promover lazer com segurança às 155 
crianças das proximidades; Proposição nº.113/2023 – de iniciativa do Vereador Edinho Silva, o 156 
qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal 157 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho e Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização 158 
de capina, drenagem, meio fio e asfaltamento da rua Nova I, situada no bairro Mutirão; 159 
Proposição nº.114/2023 – de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa 160 
Executiva da Câmara Municipal de Abaetetuba envie expediente a sua Excelência a Prefeita 161 
Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que a nobre gestora autorize a 162 
reforma da Escola Santa Ângela, localizada no rio Acaraqui, a fim de atender às necessidades 163 
da comunidade escolar; Proposição nº.115/2023 – de iniciativa do Vereador Max William, o 164 
qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora 165 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de Abaetetuba, e Secretaria Municipal 166 
de Obras solicitando a terraplenagem e pavimentação asfáltica da quinta travessa, situada no 167 
bairro santa clara, no Município de Abaetetuba; Proposição nº.116/2023 – de iniciativa do 168 
Vereador Fernandes Anselmo, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 169 
Prefeitura Municipal de Abaetetuba, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização 170 
de serviços de recapeamento asfáltico da Avenida Jarumã, situada no bairro Angélica; 171 
Proposição nº.117/2023 – de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes – o qual requer que a 172 
mesa executiva envie expediente a excelentíssima senhora Francinete carvalho, Prefeita 173 
Municipal de Abaetetuba, para que direcione ao setor competente de sua Administração, 174 
solicitando a “construção de uma Unidade Básica de Saúde na Vila de Beja, distrito de 175 
Abaetetuba”; Proposição nº.118/2023 – de iniciativa do Vereador Vagner Sena, o qual requer 176 
que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal 177 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando que sejam 178 
realizados serviços de aterramento, terraplenagem, meio fio, calçada e asfaltamento na 179 
travessa Luís Gomes, localizada no bairro São João, em toda a sua extensão. Submetidas à 180 
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discussão, os Vereadores Emerson Negrão e Vagner Sena defenderam a aprovação de suas 181 
respectivas Proposições Legislativas. Submetidas à votação, todas as Proposições em pauta 182 
foram aprovadas por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. No 183 
horário destinado às Lideranças Partidárias, pronunciou-se o Vereador Regi Mota, líder do 184 
PSD, para solicitar aos membros da Comissão permanente de Infraestrutura e Urbanismo que 185 
tragam ao Poder Legislativo informações sobre o destino dos moradores afetados pela erosão 186 
nos bairros São João e São José, haja vista que a Poder Executivo anunciou que já possui um 187 
local para a construção do condomínio que atenderá estas famílias. Nada mais havendo a 188 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para, em 189 
cinco minutos, participarem da sessão extraordinária para deliberar a 2ª discussão e votação do 190 
Projeto de lei n° 022/2023, de iniciativa do Poder Executivo. Em firmeza e para constar foi 191 
lavrada a presente ata que depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e 192 
assinada pelos membros da Mesa. 193 

Abaetetuba, 17 de maio de 2023. 194 
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